

# *Restablecen paulatinamente servicios de agua y electricidad en Baracoa, ciudad devastada por Matthew*

---



Baracoa, 11 oct (RHC) La población y las instituciones estatales de más de diez consejos populares del municipio de Baracoa, afectados severamente por el huracán Matthew, ya cuentan con servicio de agua corriente tras el restablecimiento de seis sistemas de acueducto, entre estos el que funciona por gravedad desde las proximidades de la desembocadura del río Duaba.

El resto de los habitantes recibe el vital líquido mediante pipas, alternativa que acaba de ser reforzada en la ciudad Primada y en Maisí con el arribo al territorio guantanamero de 20 de esos medios procedentes de la capital cubana, lo cual permite, además, responder a cualquier situación emergente en las zonas ya servidas, debido a tupiciones o salideros que puedan presentarse. Medios y fuerzas de varias provincias laboran también, junto a baracoenses y guantanameros en la supresión de derrames, informa Juventud Rebelde.

En los 14 centros estatales donde permanecen 3 747 de los 14 065 baracoenses evacuados porque sus viviendas fueron severamente castigadas por los vientos y las penetraciones del mar, se ubicaron envases plásticos de gran capacidad para evitar que por cualquier falla en las redes de los acueductos restablecidos se queden sin el necesario líquido.

En cuanto al servicio eléctrico, se supo que fueron activados varios circuitos que alimentan a viviendas y establecimientos en el centro de la añeja y golpeada urbe. Eso fue posible por la restitución de diez kilómetros de líneas, con 22 postes en la zona de Cabacú.

Mientras, 20 brigadas de linieros de Las Tunas, Ciego de Ávila y Guantánamo trabajan en los circuitos primarios para alimentar los nodos de los centros vitales que aún están sin corriente.

Para asegurar la producción de alimentos y servicios básicos funcionan en Baracoa diez grupos electrógenos. Ahora suman seis las panaderías en actividad, en tanto se trasladan pan, galletas y dulces desde la ciudad de Guantánamo.

Se han logrado mantener trabajando los centros de elaboración en las áreas de evacuación, así como se prepararon condiciones en los diferentes consejos populares para cocinar y ofrecer alimentos a la población, ya que se estima que más del 85 por ciento de la red de comercio en Baracoa ha sido afectada.

Según información suministrada por el Grupo Económico y Social del Consejo de Defensa Municipal, ya estaba en territorio de Baracoa un primer cargamento con cerca de 19 000 tejas criollas, de fibrocemento y asbesto-cemento, así como 530 ventanas galvanizadas sencillas y dobles, pues la recuperación de las viviendas dañadas.

El presidente del Consejo de Defensa Provincial (CDP), Denny Legrá Azahares, consideró esta una de las tareas priorizadas, al igual que el suministro de agua y la adopción de medidas higiénico-sanitarias para evitar el brote de enfermedades infectocontagiosas.

Dijo que pese a los daños, en el pueblo existe confianza. «A todos les va a llegar el apoyo», afirmó el máximo dirigente político de la provincia, quien subrayó que, aun sin cuantificar con exactitud, la magnitud total de las pérdidas es enorme. «Se trabaja en el levantamiento de los daños en cada una de las zonas de defensa, a la vez que entran al territorio recursos para afrontar organizadamente las soluciones; así como en el cumplimiento de la Decisión del Gobierno Revolucionario para el financiamiento de esos materiales», expuso.

Gracias a la solidaridad, dijo, se avanza en las labores de restauración de la Vía Mulata, pero demorará un poco más restablecer el paso sobre el río Toa desde Moa.

También la Empresa de Ómnibus Nacionales comunicó el restablecimiento de las salidas, en los horarios habituales con origen y destino a Baracoa, a partir de este 11 de octubre.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/108279-restablecen-paulatinamente-servicios-de-agua-y-electricidad-en-baracoa-ciudad-devastada-por-matthew>



**Radio Habana Cuba**